

ihrem Zwecke, den Schutz gegen die Feuchtigkeit, die Ratten und Mäuse, die Kornwürmer u. dgl., diese so furchtbaren Feinde, zu gewähren, so sehr schlecht entsprechen.

Wären die Silo's weiter verbreitet in allen Ländern, so würde die Bevölkerung eine Sicherung ihrer Bedürfnisse für die Zukunft haben, die nur wohlthwendend auf ihren sittlichen Zustand zurückwirken kann, und wir würden vielleicht weniger Scenen von Unordnung und Verwirrung, deren Zeugen wir sein müssen, und die, heute unterdrückt, sich morgen in viel fürchterlicherer Gestalt wieder zeigen werden, zu beklagen haben.

Mit einem Worte, die ältesten Völker Egyptens, Syriens und Kleinasiens bewahrten ungeheuere Massen von Getreide lange Jahre hindurch in den Silo's, tiefen, unterirdischen Gruben, deren Boden und Wände aus Ziegelsteinen bestanden, welche mit Asphaltnörtel, zu dem sie das Material von dem todten Meere herbeigeschafft hatten, verbunden und überzogen waren. Von diesen Silo's existiren noch jetzt einige ganz unversehrt, ganz erhalten; ja man hat, was unglaublich sein würde, wenn mehrfach angestellte Versuche es nicht bestätigt hätten, Korn auf ihrem Boden gefunden, welches, in unsern Tagen ausgesäet, feunte und reiche Aehren gab!

Wir fragen: Da heutzutage fast alle Europäischen Regierungen Asphaltgruben zu ihrer Disposition haben, die ein weit besseres Product liefern, als das todte Meer, woher kommt ihre Gleichgültigkeit gegen die so leichte und einfache und zugleich so segensreiche Einrichtung dieser vorzüglichen Speicher zur Aufbewahrung des nicht consumirten Getreides, die eine doppelte Garantie, der Sicherheit für sie, und der Vorsorge für die Bedürfnisse der Völker, ihnen bieten würden? —